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Data: 10/10/2017 Local: AGEM Horário: 9h30 

Tipo de Reunião: trabalho 
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Nome Entidade 

ELISEU BRAGA CHAGAS PM ITANHAÉM 

MAURÍCIO MARANHÃO SANCHES PM PERUÍBE 

ELIANA CRISTINA JERONIMO FERREIRA PM PRAIA GRANDE 

JORGE MANUEL DE SOUZA FERREIRA PM SANTOS 

ALFONSO ALVAREZ VENTURA PM SÃO VICENTE 
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FÁBIO DE SOUZA LEITE SANEAMENTO E MEIO AMBIENTE – 

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL DE 
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VIRGINIA CIDADE BOLDRIN SANEAMENTO E MEIO AMBIENTE = 

ASSOCIAÇÃO DO JARDIM SÃO LOURENÇO 

MÔNICA ANTONIA VIANA HABITAÇÃO E DESENVOLVIMENTO URBANO – 
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EDUARDO VIANNA JR. POLÍTICAS SOCIAIS – ASSOCIAÇÃO 

COMUNIDADE DE MÃOS DADAS – ACMD 

LELIO MARCUS MUNHOZ KOLHY POLÍTICAS SOCIAIS – CONCIDADANIA 

RICARDO DOS SANTOS FERREIRA MOBILIDADE E LOGÍSTICA – ASSOCIAÇÃO 

MONGAGUENSE DE ENGENHEIROS E 

ARQUITETOS – AMEA 

MÁRCIO GONÇALVES CUSTÓDIO MOBILIDADE E LOGÍSTICA – SINDICATO DAS 
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ADVOGADOS DO BRASIL – OAB SANTOS 
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DADOS GERAIS 

GUSTAVO PRADO AGEM 

HELIO VIEIRA AGEM 

Pauta divulgada em:  
03/10/2017 

Reunião iniciada às:  
14h30 

Término da Reunião às:  
16h32 

 

 

OBJETIVOS 

Item I – Aprovação da ata da reunião anterior; 

Item II – Posse dos representantes da Sociedade Civil, eleitos em 30/09/2017; 

Item III – Apresentação sobre o Estatuto da Metrópole e minuta de lei em estudo; 

Item IV – Outros assuntos de interesse regional. 

 

 

REGISTROS 

. Ausências 

Municípios: Bertioga, Cubatão e Guarujá 

Secretarias de Estado: Emprego e Relações do Trabalho, Saneamento e Recursos Hídricos, 

Energia e Saneamento, Esportes, Lazer e Juventude e Turismo 

Sociedade Civil: Saneamento e Meio Ambiente – Sindicato do Comércio Atacadista de Resíduos 

Recicláveis do Estado de São Paulo, Habitação e Desenvolvimento Urbano – Associação dos 

Empresários da Construção Civil da Baixada Santista – ASSECOB, SECOVI, Políticas Sociais – 

SINDUSCON-SP, Planejamento e Desenvolvimento Econômico – CIDE 

 

Justificativas de ausência: Centro de Integração e Desenvolvimento Empresarial da Baixada 

Santista – CIDE – Valmir Ramos Ruiz Secretaria de Estado de Energia e Mineração – José Ricardo 

Mafra Amorim, Prefeitura de Bertioga – José Roberto Rebello 

 

 

 Os trabalhos foram abertos pela Coordenadora Arq. Eliana Ferreira, representante da 

Prefeitura de Praia Grande; 

 Foram tratados os seguintes aspectos: 

. Foi proposto e aceito por todos os presentes à dispensa da leitura da ata devido a mesma 

ter sido enviada anexa ao convite desta reunião; 

. Em seguida foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 

. Na sequência foram empossados os membros representantes da sociedade civil e foram 

dadas as boas-vindas ao grupo e falado sobre a importância da participação deles nesta 

Câmara; 

. Breve histórico dos trabalhos realizados; 

. Apresentação dos presentes; 

. A Arq. Sania Baptista, da AGEM fez uma apresentação do Estatuto da Metrópole, a qual se 

encontrada guardada junto ao arquivo da Secretaria Executiva do CONDESB; 
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. Foi feito um brevê histórico do projeto; 

. A Região Metropolitana da Baixada Santista será a primeira a apresentar o projeto de lei; 

. Foi entregue caderno com toda a legislação vigente relativa ao PDUI; 

. Quanto ao Estatuto da Metrópole foi apresentado histórico, explicações, objetivo projeto 

de lei; 

. Histórico da elaboração do PDUI na RMBS; 

. Foi colocado pela representante da Unisantos a possível prorrogação do prazo; 

. Em resposta foi esclarecido que o prazo vigente deve ser considerado e a meta do plano 

de trabalho deve ser cumprida. 

.  Leitura e esclarecimentos da Lei que regulamenta o Estatuto da Metrópole; 

. Sendo destacados o Artigo 12, a questão da incorporação do ZEE-BS como 

macrozoneamento da região metropolitana; Acompanhamento das esferas municipal e 

estadual; 

. Já está sendo trabalhado regionalmente; 

. Acompanhamento do Ministério Público; 

. Evolução muito importante a participação da sociedade civil; 

. Apresentação da proposta de projeto de lei, a qual será encaminhada por email a todos os 

presentes; 

. Maurício de Peruíbe colocou que ponderaram muitas vezes a dificuldade de aprovação da 

lei; 

. Os planos não devem entrar como anexo da lei e sim como instrumentos; 

. Revisões dos planos; 

. Eliana informou que a proposta é de que o Plano Metropolitano de Desenvolvimento 

Econômico - PMDE seja revisado por meio da análise do sistema de monitoramento com a 

participação da sociedade civil; 

. Entenderam que se revisassem o PMDE agora perderiam a oportunidade de trabalhar com 

a sociedade civil; 

. O representante da OAB Santos falou sobre a Constituição Federal e que os Planos 

diretores terão que ser revisados; 

. Arts. 5° e 6° tratam das macro estratégias; 

. Até que ponto vale a pena detalhar; 

. Estado e municípios estão trabalhando juntos; 

. Gestão orçamentária; 

. Sania colocou que o projeto é enxuto, existem várias discussões estão falando mas da 

governança do plano; 

. Mauricio reforçou a questão da minuta enxuta; 

. A minuta será encaminhado por email a todos, para que se manifestem até dia 20/10, 

possibilitando assim a compilação das manifestações para análise e discussão conjunta na 

reunião de 24/10; 

. Representante da Sociedade civil falou sobre a questão do PPA; 
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. Preocupação com orçamento; 

. A representante da Unisantos colocou a questão de como se dará a apropriação dos 

planos existentes. Vai se legitimar do jeito que está? 

. Foi esclarecido que não haverá proposta de alteração do ZEE nesse momento, pois 

decreto específico segue determinações de lei federal que inclui tal atribuição aos grupos 

de gerenciamento costeiro;  

. O PMDE nao tem o eixo social; 

. Foi esclarecido que as políticas sociais serão incluidas com base na sua relação com os 

demais eixos e nos resultados do sistema de monitoramento; 

. Como serão compatibilizados os planos; 

. A proposta a revisão bienal; 

. Marcio, da AGEM, informou que a base dos sistemas são os princípios; 

. O representante OAB Santos ressaltou a importância de serem lembradas as leis 

específicas; 

 Não havendo nada a mais a ser discutido foi encerrada a reunião. 

 
 

Santos, 10 de outubro de 2017 
 
 
 

ELIANA CRISTINA JERONIMO FERREIRA 
Coordenadora 

 
 
 
 
LUCIANA FREITAS LEMOS DOS SANTOS 
Secretária 
 
 


